



# 桃一通信

No. 6 1 2



桃井第一小学校  
(3390) 3178 (代)

平成30年 1月号



睦月と

校長 内田 裕司

新しき 年の初めの 初春の

けふ降る雪の いや重け吉言  
(大友家持)

新しい年の初めの初春の今日、降っている雪のように良いことが重なりますように。

明けましておめでとうございます。いよいよ平成30年が始まりました。

今年は「戌年」細かく言うと、「戊戌（つちのえいぬ）」となります。戌年ということで戌に関するものが注目されることでしょう。今月は睦月、これは親類知人が仲睦まじくする月からとする説。稻を初めてに浸す月で「実月」。元になる月から「元つ月（もとつつき）」。「萌つ月（もゆつき）」「生月（うむつき）」等があるそうです。

新年になるとやはり、気分が変わります。新たな年に思いを馳せます。

今年への期待、夢が膨らみます。

話は昨年末のことになりますが、毎年行われる、恒例の「今年1年を漢字で表すと？」のニュースで「北」という文字が選ばれています。京都清水寺の清水の舞台で、貫主が特大の和紙に大筆で書いていました。いくつか理由があげられていましたが、北海道日本ハムの大谷翔平選手や清宮幸太郎選手の話題の「北海道の北」の字には期待が込められていて、今年の楽しみにも繋がっていくのではと感じました。特に、大谷選手の二刀流はどうなるのでしょうか。早くも開幕が待ち遠しいです。

ちなみに小中学生が選ぶ漢字も小さく取り上げられていました。「恋」だそうです。

さて、今年は2月に平昌で冬季オリンピック、3月には冬季パラリンピックが開かれます。

平昌の大会では、期待される選手がいつになく多いです。昨年世界新記録を出した小平奈緒選手を初めとするスピードスケート陣。フィギュア、ジャンプ、スノーボード等、パラリンピックではノルディックスキー やカーリング等多くの選手の名が挙げられています。楽しみです。

また、6月にはサッカーワールドカップがロシアで開かれます。グループも決まり、Hグループに入ることとなりました。日本と対戦するのは、コロンビア、ポーランド、セネガル、何れも日本より格上の国です。厳しい戦いが予想されます。ぜひ、グループリーグを突破してほしいものです。そして常連だったベテラン海外勢3人が代表に呼ばれるかどうかも関心が寄せられているようです。

さて、本校は平成30年度から特別支援教室、今月からは地域運営学校（コミュニティ・スクール）がスタートします。詳細については別途お知らせいたします。

さあ、今年はどんな出来事があり、どんなものが流行り、どんな年になるのでしょうか。年の初め、この睦月の空に1年の思いを・・・。

※来月2月9日（金）研究報告会です。詳細は後日お知らせいたします。

多くの保護者・地域の方々のご来校をお待ちしています。

## 学校ニュース

- ・桃一小野球部高学年が、第40回秋季大会において準優勝しました。また低学年は第70回杉並区区民祭低学年の部で準優勝しました。
- ・桃一サッカークラブが第41回STN少年サッカー大会において準優勝しました。  
おめでとうございます。

## 1月の生活目標 「言葉やあいさつについて考えよう」

3学期が始まり、元気に登校した子供たちから、「明けましておめでとうございます！」「おはようございます！」と、あいさつを交わす声がたくさん聞こえてきました。

桃一小では、「あいさつ」を徹底し、あいさつのできる児童の育成に、より一層力を入れています。全校朝会や校長先生のお話、クラスでの生活指導を通して、桃一小の『4つのあ』の1つ「あいさつ」を大切にしていこうと指導を続けてきました。代表委員が中心となりあいさつ運動を行ってきました。2学期のはじめよりも、自らあいさつをしてくる児童が増えてきました。友達どうしのあいさつだけでなく、廊下ですれ違う先生方と笑顔であいさつができるようになってきています。場所やその時の状況に応じ、会釈などを使い分けてあいさつをすることもできてきました。3学期も、子供たちから自然とあいさつが広がっていく環境づくりを進めていきます。

また、言葉遣いも同様です。人との関係を築くのは言葉であり、築いた関係を壊してしまうのも言葉です。新しい年を迎える今年も爽やかなあいさつと温かな言葉に満ちた学校、ご家庭、地域社会になるように願っています。そのために私たち職員一同、今年も指導を続けます。ご家庭のご協力をお願い致します。

## 書き初め展

書き初めは、もともと正月二日の宮中行事として文字の上達を願って行われました。元日の朝早くに汲んだ「若水」を使って墨をすり、その年の恵方に向かって、おめでたい意味の句や詩歌を書いたのが始まりだそうです。

子供たちも、日本古来の伝統「書き初め」の練習を12月から始めました。一年の意気込みを、力強く美しい文字で書こうと頑張っています。

1月には、各教室で清書したものを、教室前の廊下に展示いたします。今年度は展示期間を17日（水）～27日（土）です。多くの皆様にご覧いただきたいと思っております。なお、27日（土）には学校公開が合わせて予定されています。ぜひご来校ください。



日時：1月17日（水）～27日（土） ※27日（土）は学校公開  
場所：各教室前の廊下

## 歌声の響いた

## 連合音楽会

1月29日（水）、杉並公会堂で、連合音楽会が開かれました。

本校5年生は、「おやすみ一森の夜」「いまだよ」の2曲を合唱しました。前者は美しい響きで情景を思い描いて、後者は場面（フレーズ）ごとに変化する曲想を工夫して、明るい声で歌いあげました。練習の成果を十分に発揮し、また、他校の演奏を聴くことでいろいろな刺激を受け、満足顔で帰ってきました。



# この町大好き「町たんけん」2年生

2年生は、生活科の「わたしの町はっけん」の学習で、近隣のお店や施設を見学しました。まず9月に荻窪郵便局を見学。職員の方に郵便について教えていただき、消印を押している様子や、ポストに入れられた手紙が配達されるまでの様子を見学させていただきました。その後10月に、5つのグループに分かれて、杉並アニメーションミュージアム、荻窪警察署、ファミリーマート、モスバーガー、パン工房クッペルにお邪魔させていただきました。

それぞれの場所では、担当の方から詳しい説明を聞き、普段は目にすることのできない部屋や道具・器具を見せていただきました。興味深いものばかりで、質問が止まらない子供たち。学校に戻り、分かったことや働いている人の様子などをグループごとにまとめ、各学級で発表会を行いました。ポスターや劇、紙芝居など発表を工夫し、分かりやすく伝えようと頑張りました。



愛情をこめてパンを作っているんだなあ。



中はどうなっているんだろう。

クッペルの名前の由来は何だろう。



警察官は命を守る大切な仕事なんだ。

この仕事をしていて楽しいことは何ですか。



配達される場所ごとに手紙がまとめられているんだ。

